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VALENTINA COSTA BIONDI

Salida del Club Deportivo Whitense, una bahiense que dio que hablar hace pocos días
cuando en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020 recibió la medalla de plata junto al
equipo de hockey femenino que nos representa a nivel nacional, míticas ellas, Las
Leonas.

Hoy Valentina juega para el Club San Fernando ubicado en el gran Buenos Aires, pero
lleva consigo la arenga de su familia, amigos y sus raíces, que están presente en
cada evento deportivo que tenga, desde el Barrio Villa Rosas de nuestra ciudad.

-¿Pudiste caer de lo que te fue sucediendo en este último tiempo? Era algo que
esperabas vivir tan pronto a tus 25 años de edad?

Te soy sincera aún no caigo de lo que logramos
tanto como equipo e individualmente también.  No
tomo dimensión de lo acontecido. A medida que
pasan los días, que voy al Club, veo fotos y hablo,
ahí recién caigo un poco mejor dicho me hacen caer
jajaja.

Era algo que soñaba con vivir , nose a que edad
pero realmente lo anhelaba. Así que por eso
siempre digo que vivo un sueño con los ojos
abiertos .

-¿Qué se siente ser la primera mujer de la
Asociación Bahiense de Hockey en disputar un
Juego Olímpico y además llegar a una medalla
olímpica?En algún momento te dijiste a vos
misma, como si fuera un revelación, "si esto,
definitivamente, es para mi", "me tiene que pasar
a mi"?...

Siempre digo así como las chicas que les toco estar
anteriormente, que yo admiraba y admiro el día de
hoy y les doy gracias porque ellas nos hallaban  el
camino a las que veníamos atrás y yo siento que



hoy hice y hago eso y a su vez te da de pensar que no es algo imposible, eso es lo que
siento. Después los resultados,  medallas o trofeos pueden llegar o no pero lo importante es
saber que es algo tangible a lo que se puede aspirar.

No creo que haya sido una revelación , sino trabajo, convencimiento, apoyo y más trabajo lo
que me dejó llegar a decir que quería dedicarme a esto.

-Tuviste la oportunidad de volver a la ciudad y andar por las calles? Te reconoce la
gente, cuál es su reacción cuando te ven? (En el caso de que aún no haya vuelto
como pensas que va a ser el recibimiento de los bahienses?)

Aún no fui a la ciudad, dentro de poco voy a estar por allá.

En realidad no pienso mucho en eso, solo que quiero ver y abrazar "a los mios" a los que
siempre están más allá de todo esa "gran familia" que tengo, que traspasa lo que es
sanguíneo. A tod@s l@s que me apoyaron siempre y están constantemente.

-Con respecto a la gran final, léase desde los días previos hasta el mismo día, que
recuerdo de ese momento tenés más latente en tu memoria? Nos podrías relatar
alguna anécdota junto al grupo que te
acuerdes ahora?...

Me queda latente y lo que remarcó
constantemente es lo que generamos
como grupo, el lograr traspasar la
pantalla y contagiar y a su vez la gente
que estaba ahí prendida y que se logró
un ida y vuelta, eso se hacía sentir y fue
un empuje muy fuerte para  seguir
dejando todo dentro de la cancha .

No me detengo con solo una anécdota
pero te digo que nos reímos muchísimo .
Muchas eramos debutantes de un jjoo y
la verdad que estábamos hablando mal y
pronto en un "cumpleañito" pero bien,
riéndonos,  disfrutando de todo a full.

-Cuál sería el próximo objetivo a nivel
competencia? Y a nivel personal, un
sueño qué te gustaría cumplir?

Ahora por lo que resta del año a nivel seleccionado no tenemos nada competitivo,  recién en
enero/febrero está la copa América y la pro league y con respecto a nivel club, ya estamos



jugando el metropolitano que la verdad me pone muy contenta por mis compañeras por todo
lo que se pasó en este año y medio sin jugar. Así que disfrutando mucho eso.

Personalmente, siempre hay objetivos y a medida de tener la suerte de poder ir
cumpliendolos te vas poniendo otros y así sucesivamente. Sueños no van a faltar nunca,
objetivos tampoco. Pero a corto plazo me encantaría jugar un mundial.

-Haciendo un recorrido de tu carrera, y yendo al plano de la familia, cuándo fue el
momento en que planteaste que te querías dedicar al hockey de manera profesional y
cómo tomaron tu decisión?

Con el Club Monte Hermoso y el seleccionado
bahiense, siempre jugábamos torneos donde
nos medíamos con los mejores equipos y
selecciones. Y la verdad con el transcurrir el
tiempo e ir viviendo eso, yo veía y
constantemente decía no es tanta la diferencia
y me lo repetía y hasta que un día dije  ver
vamos a probar suerte y ver que pasa porque
como siempre me dice mi vieja el no siempre lo
tenes asegurado así que con intentar no perdía
nada.

Así que fue ahí donde le planteé a mis viejos el
me quiero ir a jugar a Buenos Aires y ahí ir
viendo qué pasaba, pasito a pasito y la verdad
que sin el apoyo de ellos no hubiera sido
posible tanto emocionalmente y
económicamente.

Obviamente que no fue fácil, desde ambas
partes hubo esfuerzos para poder estar donde
estoy hoy.

-Una pregunta que va más allá de todo plano, y si podrías ponerlo en palabras, qué es
eso que se siente cuándo se está cantando el himno nacional argentino y estando ahí
con el equipo llevando la camiseta a minutos de un partidazo?

No tengo una palabra
que defina esa
sensación, pero
porque no hay una
que lo defina. Son
muchas emociones
en el momento. Si te
puedo decir que una



felicidad total de estar cantando el himno junto con mis compañeras, abrazadas bien fuerte
y cada vez que eso pasa siempre se me infla el pecho y se me pone la piel de gallina,
disfruto ese momento que es único.

-Hablando del sentido de grupo y lo que se vivía en los jjoo en el buen sentido "un
cumpleañito", qué costumbres decis "esto es muy bahiense" o un rasgo -además de
estar desarrollando en Buenos Aires tu carrera- que te haga distinguirte del resto y
saquen risas divertidas entre compañeras?, ¿Y llevándolo al plano más personal, qué
hábitos extrañas más de nuestra ciudad más allá por supuesto incluídas las
reuniones en familia y con amigos?

Que te puedo decir, no se si es de bahiense o algo que dicen ´ésta es del interior´ jajaja.
Siempre voy a un ritmo más tranquila para hacer todo hasta para jugar, muchas veces nos
reímos de eso y también de mi forma de hablar. No es que tenga tonada o algo por el estilo
pero no, hablo nada que ver a los porteños jajaja,
y siempre es un factor de risas jajaja.

En cuanto a extrañar obviamente la familia y
amigos, pero luego de eso no hay muchas cosas
porque gracias a dios me vine a un club a bs as
muy parecido en el que yo estaba allá, en el
sentido de que es un club muy familiar, súper
cálido y con buena gente. Entonces por ese lado
obviamente que extraño a la gente del Club
Monte Hermoso pero te digo que el venir a San
Fernando fue algo que me ayudó bastante desde
ese sentido.

Y por suerte también, el vivir en zona norte en
bs as es mucho más tranquilo  que capital pero
cuando estaba viviendo en capital lo que más
extrañaba de bahia es que era más tranquilo
todo, un ritmo de vida diferente en capital es todo
rápido, rápido y eso no va mucho conmigo
jajajaja.

-¿Cómo fueron esos primeros tiempos
jugando en Monte Hermoso y cuándo se
enfrentaban a equipos en Bahía y la zona?

Llegué a Monte Hermoso y la verdad era un
cambio muy radical para mi, venía del club
whitense  donde arranqué a jugar y a monte se lo conocía por su competitividad, forma de
entrenar, las buenas jugadoras que formaba, los torneos que participaba (las ligas), así que
era acoplarme y amoldarme a  algo totalmente diferente y la verdad que estaba súper



motivada y al principio asombrada de la forma que tenían de entrenar, de jugar y ganarán
contundentemente sea al rival que sea, bahia o la zona.

-En lo que tiene que ver a  experiencias algo positivo que rescates y algo negativo a
cambiar?

En este sentido, siempre sentiste contención en el deporte o hubieron momentos que
te daban ganas de bajar por brazos ya sea por alguna situación? Discriminación por
ejemplo del entorno o del afuera, críticas, etc, que a veces surgen en ámbitos de
competencias?...

Nunca se me cruzó por la cabeza dejar hockey, tampoco sufrí ninguna especie de
discriminacion. Pero cuando eramos más chicas estaba más instaurado que dependiendo
del nivel social era la forma que jugabas si eras buena o mala y eso lo rompimos totalmente
tanto como equipo y así mismo bahia blanca con los seleccionados.

-¿Quién era tu ídola o ídolo de chica en lo deportivo que te motivaba a
superarte?, ¿Recordás algún momento en que decías "quiero jugar como tal"?
¿Qué les dirías a esas niñas que hoy te miran y admiran?

Desde chiquita obvio que Luciana Aymar, su forma de jugar es de otra galaxia que te deja
anonadada.

Pero después fui creciendo y compartiendo cancha, vestuario con jugadoras que en el día a
día no tomábamos dimensión que teníamos compañeras que estaban en "las leonas" como
Gabi Ludueña , yiyo Juárez porque lo naturalizamos pero ver  todo lo que hacían el
sacrificio, el detrás de escena digamos y compartirlo con ellas era increíble.  Empecé a
tomar de referentes a mis compañeras no una en particular sino a todas las que fueron
teniendo la oportunidad de estar en los procesos nacionales.

Solo le diría a esas nen@s que si quieren algo en cualquier ámbito de la vida intenten, el no
siempre lo tenés asegurado, no hay nada que perder .

-Contanos a los lectores, a qué edad comenzaste a practicar hockey y cuáles fueron
tus primeros Clubes?, ¿Cómo hacías junto a tu familia para ir alternando y
organizándose escuela y deporte en esa etapa de crecimiento? Recordas algo en
particular -en cuanto a vivencia y convivencia- de esa época que quieras compartir...

Trato de resumir un poco porque la cosa es larga jajaja.

Comencé en el club Don Bosco por mi tío pero por cuestiones de distancias no podía ir pero
uno de mis hermanos jugaba al básquet en whitense y vio que había hockey le comento a
mi mamá y bueno ahí arranque en whitense que me quedaba cerquita de casa. Hice todas
las categorías formativas allí hasta primer año de séptima/ sub 14 , no pude continuar
porque lo que era competitivo se disolvió y surgió la chance de irme a monte hermoso



porque ponían una combi para viajar ya que había varias chicas de la zona y a eso se le
sumaba que dos chicas más del club se querían cambiar también. Juegue hasta el 2015 en
Monte Hermoso y luego ese mismo año me fui a bs as directamente a San Fernando.

En Whitense como era cerca de casa, se organizaban con mis hermanos o mi mamá para
llevarme ya que había un solo auto y mi viejo no podía porque laburaba. Hasta que me
empecé a mover en colectivo y ahí ya le metía
para todos lados jajaja.

Recuerdo que cuando le dije a mi mamá quiero ir a
jugar a monte hermoso, fue algo como  bastante
tenso porque iba a jugar a 100km de mi casa,
tenía que viajar y volvía muy tarde y al otro día ir al
colegio que me tenía que levantar muy temprano
entonce mucho no le gustaba porque era chica
pero después con el tiempo se dio cuenta que yo
lo disfrutaba y era lo que quería hacer entonces
estaba más tranquila . Pero bueno hubo nuestros
negociados por medio con los viejos porque como
te decía volvía muy tarde de entrenar pero a veces
no me daban ganas de levantarme a la mañana
jajajaja era una pelea de parte de mi viejo que la
verdad hoy le doy las gracias !!! Jajaja

-Viajando un poco más en el tiempo, cómo era Valentina de chica, tu personalidad?
Siempre quisiste ser jugadora de hockey o qué otras profesiones decías que ibas a
ser con la típica pregunta "cuando sea grande..."

De chiquita era insoportable de intensa y pesada y más de adolescente bastante rebelde
jajaja . Hoy no quiero decir que no soy rebelde pero soy mucho más tranquila jajajaj .

Hockey fue el único deporte que arranque y segui haciendo, y me gusta mucho el fútbol y
son deporte bastante similares en algunas cosas así que me compro primero por eso y
después porque me empezó a gustar el hockey y si de chiquita no siempre pero he dicho
cuando sea grande quiero jugar en la selección.

En cuanto a profesión siempre dije que me gustaría ser algo que me tenga en contacto con
el deporte, es mi cable a tierra .

-¿Y cómo y dónde te ves de acá a 5 o 6 años?

Ufffff que pregunta esta . Soy más de ir paso a paso, siempre fui así. Pero si te puedo
responder que me encantaría poder seguir disfrutando de lo que hago y rodeándome de
buenas personas .



Gracias Valentina muy amable al sumarte a esta entrevista que sin duda tu aporte va a
llegar a miles de personas, muchas mujeres que se van a animar a seguir con el
deporte, y bueno esperamos verte en las próximas competencias y estar hinchando
por vos nuestra coterránea y todas las Leonas...

Y para ir finalizando y ponerle tu 'touch' como se dice ahora, individual...

-Te decimos que hoy sos Dj y tenés que elegir una canción para musicalizar la
entrevista cuál sería y por qué?, ¿Qué te representa o adónde te lleva?

Me vieron cruzar de Calle 13 o Zonas de promesas, son dos temas que me gustan mucho y
creo que hace referencia a que después de un tiempo las cosas llegan y todo lo que
pasaste durante ese trayecto .

PAOLA ¨PACA¨ CANALES

Paola Canales, mejor conocida como Paca Canales,  es la futbolista local quien en el
2019 recibió por parte de la Liga del Sur como reconocimiento el premio de llevar su
nombre en el Torneo de Futsal Femenino a disputarse en dicha temporada. Así se
desarrolló la Copa "Paca" Canales, primer año que un torneo femenino de fútbol de
nuestra ciudad llevase el nombre de una mujer deportista destacada.

Además, Paca es sargento en el Servicio Penitenciario Bonaerense y actualmente se
desempeña como futbolista en el equipo de Petroquímicos fútbol 11 y futsal.

Mujer, deportista, sargenta,
madre con toda una familia
y amigos detrás que la
apoyan y acompañan
siempre adonde le toque
jugar.

Contamos que
recientemente Paca pudo
abrir su propia escuelita de
fútbol femenino infantil en el
barrio que la vio crecer.



-¿Cómo fue tu infancia y juventud en Bahía?

Mi infancia fue dura, fuimos una familia numerosa con mucha pobreza mis papás nos daban
lo que podían y como podían 9 hermanos casi todos seguidos en años difíciles tiempos
difíciles ese fue mi nivel de vida muy bajo.

Pero.... Feliz en la manera que podía con lo que teníamos había mucho amor y con eso
compensábamos. No nos aburríamos para nada, para nada siempre había algo que hacer o
con quien jugar aprendimos lo que es sacrificio de chicos, ayudábamos en mi casa en todo
lo que podíamos. Toda la vida viví en el barrio Maldonado donde todavía sigo.

-¿Qué recuerdos tenés de tus comienzos en el fútbol en el barrio, con amigos?

Los recuerdos del fútbol en el.barrio son los mejores que tengo tenía 6 años y me atraía
más el fútbol que jugar a la ronda o al elástico (juegos de mi época) cuando empecé a
interesarme mis vecinos eran 4 varones y en mi casa también más varones que mujeres no
quedaba otra que patear.

En la capilla también nos juntábamos todo el barrio a jugar chicos de distintas edades en
esa época nos quedábamos jugando horas y horas hasta que ya no se veía nada invierno
verano no importaba el clima hasta con lluvia en los charcos era lo más hermoso del mundo
y lo más sano... También en la escuela N 24 teníamos un patio y una canchita en los
recreos el A contra el B era un clásico siempre en los recreos se armaba el picadito
imposible que me lo olvide como no amar el futbol se me olvidaban todos los problemas era
el paraíso jugar.

-¿Cómo fue tu familia a la hora de acompañarte en el camino del deporte en este caso
el fútbol?, ¿Cómo se tomaron que hayas elegido jugar al fútbol?

Mi familia re mil futbolera mi papá siempre jugo al
fútbol fanático hasta los huesos no pude llegar a
verlo para cuando crecí solo conocí sus fotos y
sus trofeos. Mi mamá es de esas mamás que solo
le importa verte feliz siempre apoyando
acompañando siempre nos iban a ver a mi y a mi
hermana que era arquera (1999 falleció en un
accidente de tránsito a las semanas jugamos una
final del campeonato de la liga del sur faltó ella la



perdimos contra Liniers) gracias a dios siempre la familia estuvo al pie del cañón nos
siguieron a todas las canchas.

-¿Cuál era tu sueño desde chiquita? Y cuáles de esos sueños cumpliste y cuáles
todavía deseas cumplir?

Mi sueño a nivel deportivo  fue jugar en Boca Juniors en esa época soñaba eso.

Cumplí con el sueño de tener una casa, un auto, un hijo, ser buena gente y querida, tener
muchas amigas, eso lo cumplí...

Hoy por hoy gane casi todo lo que jugué y soy feliz por eso y sigo compitiendo y sigo
ganando cada vez cuesta más y cada vez se disfruta más también. Y a cumplir te cuento
que nunca paro de soñar me encantaría poder ganar algo a nivel nacional (ya ganamos un
torneo patagónico pero me gustaría si es por soñar clasificar a una copa en Futsal).

-¿En qué momento te cae la ficha de que querés dedicarte al fútbol? Describinos ese
momento

Cuando era chica muy chica y vi el mundial
86 lo ví a Maradona y me transmitió esa
pasión me enamoré tanto de como gano el
mundial que a pesar que en esos años no
era normal que una nena juegue al fútbol fui
contra todo y aparte para que no me pasara
eso de que nadie me quiera en su equipo por
ser mujer me dedicaba a pensar de qué
manera podía pasar a un nene o hacer algún
gol (aunque nunca tuve un fútbol) era todo
mental como practicaba jajaja y fue tanta mi
dedicación que logré jugar mejor que todos
los chicos de mi edad en los partidos me
elegían primero a mi eso me hizo tener un
autoestima altísimo jugaba de igual a igual y
me jugaban de igual a igual también.



-¿Cómo fue tu encuentro con el fútbol femenino?. Además, ¿te acordás alguna
anécdota en particular de tus comienzos ya como jugadora?

Cuando empecé a jugar fútbol femenino tendría 10 años mi hermano me llevó a jugar un
torneo atrás del hospital Penna habían jugadoras grandes yo era muy chica pero se
quedaron muy sorprendidas de como jugué aunque me daba un poco de vergüenza porque
me miraban todas era muy chica no tuve miedo, me costó liberarme, a partir de ese
momento no paré más me invitaba todo el mundo a jugar.

Bueno Paca ante todo lamentamos la pérdida de tu hermana, eran muy compañeras y
una gran deportista también ella, seguramente te sigue acompañando en cada
partido, ahí presente, no lo dudes.

Todo lo que vas narrando, viajo con vos en el tiempo y puedo imaginarme todo lo que
fuiste viviendo de chica, todo el comienzo como mujer bien futbolera…

-Nos contabas que jugabas en el barrio con tus hermanos y vecinos, te acordas el
momento en que te regalaron o pudiste llegar a tener una pelota, qué sensación
tuviste?. O cuándo estabas atándote los cordones de tus primeros botines…

La verdad que
cuando tuve mis
primeros botines era
grande arrancaba a
jugar de 11 en San
Francisco en el año
1998      y lo que sentí
fue que era lo que



quería hacer toda la vida jugar divertirme dentro de una cancha de fútbol.

-Contaste que uno de tus
hermano te llevó a jugar al
fútbol femenino por primera
vez, por qué clubes pasaste y
qué valores te marcaron?

Los clubes en donde estuve en
principio fue Maldonado mi
primer equipo, después San
Francisco Sansinena Sporting
(estos de la liga del sur)

Después jugué en muchísimo,
equipos muchos en la región,
pude jugar para la selección de
Santa Rosa, para Taco y
Gambeta de Río Colorado para

Chivilcoy para La Peña Boquense de Santa Rosa (multicampeona) .

Tantos equipos que no me alcanzaría la hoja....

Conocí muchísima gente las cuales me han brindado mucho cariño y valores de reconocer
el esfuerzo, la dedicación, la humildad y el respeto que hay que tener en cada equipo en
dónde me invitaban siempre hacían un gran esfuerzo para invitarme.

-¿Actualmente a qué te dedicas además de jugar al
fútbol, y en dónde jugás?. ¿Qué es lo que más
disfrutas de dejarle a tu hijo?, ¿Pensás seguir
dedicándote al deporte por mucho tiempo más?

Actualmente trabajo en el Servicio Penitenciario de
Bahía Blanca desde hace 15 años.

Al fútbol juego para Petroquímicos de Bahía Blanca
en Futsal y 11.

Los valores que le transmito es tener humildad y
respeto por sobre todas las cosas intentando que sea
responsable y que si el deporte es lo de el que sea
constante y tenga conducta y respeto hacia los
compañeros.



Mi idea es seguir ligada al deporte acompañando siempre a seguir creciendo en mi club en
mi barrio. Me apasiona y cuando hay pasión no existe la edad.

-¿Qué diferencias ves entre la "Paca" chiquita de aquel momento y las nenas de
ahora que quieren jugar y/o dedicarse al fútbol?. ¿Qué cuestiones crees que se
avanzaron en el futfem, y qué otras cuestiones crees que aún falta por trabajar?

La Paca de antes tenía coraje mucha personalidad creo que no tenía opción si yo quería
jugar necesitaba esas herramientas sino no hubiese podido había mucho machismo no
todos estaban de acuerdo con que una nena compartiera una cancha de fútbol o un picadito
y con eso tenía que aguantar todo patadas cuerpazos o choques y quedarme en el molde.
Hoy se está intentando una formación hoy hay fútbol mixto hoy nadie le grita a nadie
Machona o te apunta con el dedo...no necesitas coraje solo decidirte y jugar.

Falta trabajar más la formación así como se incluyeron las primeras en los clubes también
se debe incluir la formación de escuelitas y que siga creciendo en cada barrio o club.

-Viéndote de acá a unos años adelante, tenés ganas de realizar algún proyecto con
respecto al fútbol femenino para la ciudad y la zona también por qué, no?

Si sueño con muchas cosas pero lo primordial sería que así como los hombres de la
primera local no pagan cuota de socio y hasta algunos cobran mi deseo o proyecto sería
que la primera de femenino tampoco lo haga. De esta manera nos sentiríamos tratadas de
la misma manera que ellos o como una verdadera primera. Pagar cuota o pagar para jugar
un sábado no deja de hacerte sentir que seguimos siendo casi lo mismo que una categoría
menor y/o infantil.



-La Liga del Sur en el 2019 le puso tu nombre al torneo de Futsal -o cómo los
españoles dicen Fútbol Sala- por primera vez en la historia del fútbol de la ciudad el
nombre de una mujer y fue el tuyo, qué significó eso para vos y a nivel familiar, y en
cuanto a nivel social?

La verdad que fue un muy hermoso gesto que me hizo sentir muy feliz a mi a mi familia a
mis amigos a los que me quieren a los que me conocen porque saben bien los años que
llevo jugando y si se puede decir también luchando por el fútbol femenino. Quedar en la
historia de la liga del sur es un sueño, ser recordada en mi ciudad es lo más gratificante que
pueda sentir cualquier persona más siendo reconocida en el ámbito que más amas no tiene
precio.

-y para ir concluyendo esta enriquecedora entrevista, algo que pregunto a todas las
entrevistadas, si tendrías que musicalizar la entrevista, cuál sería la canción que
elegís y de qué banda?

La verdad la canción que me encanta relacionada con el fútbol es "Un estadio Italiano".
Porque es la canción de Italia ´90, que emociona en todo momento y en todos los
mundiales, es la mejor canción  de todos los mundiales.



PERLA AMANDA MUÑOZ

El 27 de febrero de 1974 nacía en la ciudad de Bahía Blanca Perla Muñoz atleta
paralímpica deportista argentina y que nos representa a todos los bahienses con
gran orgullo, quien compitió en atletismo adaptado, especialista en los 400 m
planos, lanzamiento de disco, lanzamiento de jabalina y lanzamiento de peso. Su
nombre Perla Amanda Muñoz, con sangre de deportista y guerrera, se crió en el
hogar de niños municipal Patronato de la Infancia, y desde muy chica no dejó
tiempo sin entrenarse para cumplir sus sueños. Con gran reconocimiento por
parte de todo el pueblo bahiense, es un placer poder hablar el día de hoy con
Perla Amanda Muñoz, mejor conocida como Perlita, la Perlita de la gente, quien
siempre con una sonrisa, valentía y voluntad ha sabido dar pelea como una Tora a
cada obstáculo de su vida convirtiéndolo así en grandes desafíos tanto en su vida
particular como en el deporte, que ha sabido -y sabe- ir sorteándolos con la frente
en alto y su fuerza inquebrantable.

Buenas Perla, cómo estás? espero que muy bien, bueno con tu permiso te voy a ir
realizando las preguntas que van a ir formando parte del recorrido que iremos
haciendo de tu historia como mujer deportista destacada de nuestra ciudad y no sólo
de nuestra ciudad sino también del país ya que más adelante iremos contándole a la
gente en qué competencia internacionales has sido partícipe...

Desde ya agradecerte los minutos que te estás tomando para responder!

Bueno comenzamos...

-¿Recordás qué (o quién) fue lo que te inspiró, a hacer deportes y a qué edad fue
esto?

Lo que me inspiró a hacer deporte fue que quería insertarme laboralmente, mi impedimento
era que no tenía la suficiente fuerza en mis piernas y perdía mucho la estabilidad.



-¿Cómo fue la reacción de tu familia y entorno, y qué te decían cuándo te veían que
estabas motivada con los deportes?

Mi entorno estaban muy contentos, me alentaban a seguir porque yo les dije que mi sueño
era estar en los juegos paralímpicos.

-¿Te acordás cuál fue el momento en qué
dijiste "quiero dedicarme a esto"? y qué
barreras físicas y humanas tuviste que
superar para lograr desarrollarte como mujer
atleta?

Ese momento fue cuando gané mi primer torneo
a nivel nacional en buenos aires con tan solo 17
años las barrera siempre fue la económica
porque trabajaba para poder vivir y además tenia
que generar recursos para pagar los viajes para
desarrollarme como atleta la principal barrera fue
la  falta de elementos para entrenar y a veces el
espacio físico para entrenar.

-¿Cómo fuiste desarrollando esa autoconfianza y ese nivel de profesionalismo a lo
largo de tu carrera deportiva?

La autoconfianza la fui desarrollando a medida que fui ganando cada competencia tanto
local como nacional e internacional esto a su vez hizo que empezara a entrenar doble turno
mañana y tarde 5 horas en cada turno.



-De esas barreras físicas y humanas, crees que te marcó y de alguna forma hizo que
te superes como persona el hecho de haber pasado muy de pequeña por el Patronato
de la Infancia y llegar adonde llegaste? Qué cosas positivas y negativas te dejó?

Las barreras fueron para mí una invitación a superarme me dejo mucho  positivamente ya
que descubrí mi gran fortaleza también que siempre se puede volver a empezar.

-¿Qué cosas hubieras querido -o querés- cambiar del ámbito deportivo paralímpico?
Te acordas alguna anécdota que te haya sucedido en lo deportivo y qué te haya
marcado? Podes contarnosla...

Me gustaría enfocar la mirada en la población de personas que tuvieron accidente y como
consecuencia tengan una discapacidad y poder sumarlos también me gustaría que se
respeten los procesos de maduración tecnica de los deportistas de alto rendimiento. La
anécdota que me marcó para siempre fue haber batido el récord del mundo en los 400
metros llanos y que no me hayan dado la medalla correspondiente.

-¿Cómo articulabas tu vida laboral con la deportiva? Y qué valores te ha dejado?

Mi día comenzaba a las cuatro de la mañana trabajaba hasta las 11.30 a las 12 iba al
gimnasio hasta las 14 luego almorzaba y a las 16 entrenaba en la pista hasta las 19. El
valor más importante tener disciplina y compromiso conmigo misma.

-¿Cuándo llegaste a tu primer Juego
Paralímpico cuál fue tu sensación, y el traer
medallas para la ciudad? Recordamos que
fuiste de las primeras atletas paralímpicas
en marcar el camino y ganar medallas para
nuestro país y la ciudad.

En mi primer juego paralímpico la sensación
que tuve fue que a pesar de no tener  los
recursos necesarios logré llegar pero que de
hay para adelante había mucho para mejorar.



-¿Cómo es tu reacción cuando la gente te cruza en la calle y te reconoce y se para a
saludarte?

Es muy lindo porque me siento acompañada, tengo hinchada propia y eso es impagable.

-¿Si no hubieras sido Atleta sabes a que te
hubieras dedicado?. Actualmente en dónde
te estas desarrollando y qué proyectos y
sueños tenés?

Hubiese sido cantante me gusta mucho cantar.
Estoy en la Municipalidad en el área de
deportes hasta el momento es difícil desarrollar
un proyecto en ese ámbito. Pero soy facilitadora
de talleres de coaching ontológico.

Mi sueño es dar talleres motivacionales así otros alcanzan sus sueños.

- Y para ir terminando, ¿si tendrías que elegir una canción para acompañar esta
entrevista cuál sería y por qué?

La canción es “A mi manera” de Cacho Castaña porque nunca hice caso a lo que me decían
siempre hice lo que yo pensaba.
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